

Hch 24:14 Pero esto te confieso, que según el Camino que ellos llaman herejía, así sirvo al Dios de mis padres, creyendo todas las cosas que en la ley y en los profetas están escritas;



TEMA: “Éxodo capítulos 3 y 4 Moisés es llamado”

Nombre de la Porción Semanal: Bo = ve

Fecha hebrea: 3 de Shevat del 5774

Fecha Romana Gregoriana: 1 de Enero 2014

Porción de la Torah=Ley: ÉXODO 3 Y 4

Porción de los Profetas: JEREMÍAS 46

Porción del N. Testamento Brit Jadasha: LUCAS 5:12 AL 7:50

En la vida de Moisés narrada en el libro de Éxodo nos damos cuenta que la vida de Moisés tuvo tres etapas de 40 años cada una, **en la primera vivió y aprendió todo lo que tenía que ver con la grandeza del ser humano y lo aprendió de los egipcios durante sus primeros cuarenta años**, en esa época la cultura egipcia enseñaba que los faraones eran dioses, lo que significa que durante sus primeros cuarenta años Moisés aprendió que él sería alguien muy grande y todo poderoso, lo que alimentó su ego,

su yo, y vemos que paso 40 años en que le dijeron tu todo lo puedes, tú lo puedes lograr todo, sin embargo, después de haber aprendido todos esos conceptos errados durante esos cuarenta años, vemos que trato de hacer justicia con su propia fuerza y al tratar de enterrar un solo egipcio en la arena fue descubierto y tuvo que huir.

Y como tuvo que huir al desierto vivió. En la segunda etapa de otros cuarenta años de su vida, en el desierto, **donde si lo vemos con ojos humanos sería una grande caída, un tremendo descenso,** ya que después de ser un príncipe, de ser alguien de la realeza paso a vivir 40 años siendo un simple pastor de ovejas, donde aprendió que en realidad su vida era como un grano de polvo en ése vasto desierto y en 40 años aprendió que no era nadie.

Pero los últimos cuarenta años que vivió Moisés, fueron para aprender que el que era grande era Dios y que si Dios estaba con él, ¿quién contra él? Moisés vivió 120 años. Por eso una frase típica de Israel es que te digan: *“Que vivas hasta los 120”* en referencia a los años que vivió Moisés, porque se dice que Moisés vivió la edad ideal.

Pero lo increíble de todo esto es que con el entrenamiento que recibió Moisés en Egipto no le sirvió ni siquiera para enterrar a un solo egipcio en la arena, porque de inmediato lo descubrieron, **pero con el entrenamiento que recibió de parte de Dios, fue capaz de enterrar en el mar a todo un ejército,** esto nos quiere decir que con el entrenamiento que Dios te da eres capaz de hacer cosas que ni siquiera te imaginas y ¿si Él está con nosotros?

Entonces todo eso es lo que aprendimos en el capítulo dos del libro de Éxodo, y en el capítulo 3 vamos a entrar en la etapa donde Moisés anda en al desierto en Madián, lo que es hoy en día la región de Arabia Saudita, y esos años de entrenamiento en el desierto fueron muy útiles, ya que Dios le mostro su grandeza, quien es El realmente, todo eso en la soledad del desierto, y también esos 40 años en el desierto le sirvieron mucho a Moisés, porque estuvo pastoreando ovejas; ¿Por qué creen que Dios puso a Moisés 40 años en el desierto a pastorear ovejas?

Dios entrenó a Moisés pastoreando ovejas porque la palabra de Dios dice que el pueblo de Dios son ovejas, así les llama Dios a su pueblo, que son ovejas de su prado, y precisamente en ese desierto, para que aprendiera la vida en ese lugar, que sería justamente la tarea que tendría Moisés en sus últimos cuarenta años, pastoreando al pueblo de Dios en ese lugar.

El principio que aprendemos es que tú no puedes guiar a otros más allá de lo que tú mismo has conocido, lo que significa que tú no puedes enseñar a otros lo que tú no sabes, Yeshúa les llamó a los que querían hacer eso “ciegos guías de ciegos”.

Actualmente existen muchas personas que se están autodenominando maestros de la biblia y que ni siquiera conocen la cultura hebrea y sin conocer de Israel, que no se preocupan por estudiar la sociedad de Israel, que son “*ciegos guías de ciegos*”. Y la pregunta es ¿Cómo puedes saber que Dios te ha llamado a algo? Bueno piensa en que te ha entrenado Dios, **Dios primeramente te va a entrenar para lo que será tu llamado, ésta es la manera en que te puedes dar cuenta si la actividad a la que piensas dedicarte representa un llamado de Dios.**

ÉXODO 3:1 Apacentando Moisés... *las ovejas de Jetro su suegro, sacerdote de Madián, llevó las ovejas a través del desierto, y llegó hasta Horeb, monte de Dios...*

Aquí estamos viendo los últimos días de los 40 años del desierto, ya prácticamente cuando Dios le va a llamar y lo que dice un comentario de la guematría del nombre de Moshe Rabeinu, (Moisés nuestro maestro es el título que se le da a Moisés en Israel, y la guematría es que cada letra también son números y tienen un valor y si sumamos todas las letras del nombre Moshé Rabeinu) es 613, exactamente el número de mandamientos que de acuerdo a los rabinos, se encuentran en la Toráh, de los cuales 365 mandamientos son negativos, es decir, de no hacer y 248 mandamientos positivos, de hacer. Moshé representa la Toráh, representa las mitzvot, los mandamientos que debemos poner por obra.

Quien recuerda ¿los madianitas de dónde descienden? descienden de Abraham, y más tarde veremos un texto donde se habla de la circuncisión que hace Séfora la esposa de Moisés y por eso será importante saber quiénes son los madianitas.

ÉXODO 3:1b y llegó hasta Horeb, monte de Dios... La palabra Horeb significa espada, y el monte Horeb es mismo que el monte Sinaí, lugar donde se entregaron las diez declaraciones (diez mandamientos); y se le llama el monte de la espada **¿Por qué?** Bueno porque la palabra de Dios en la carta a los hebreos se nos dice que la palabra de Dios es como una espada de dos filos que penetra a los más profundos del ser humano, cuando entendemos la Palabra de Dios, ésta tiene un poder extraordinario.

El versículo uno nos dice que todo el recorrido que Moisés estuvo haciendo por el desierto desde que salió de Egipto sería el mismo recorrido que después el haría ya no con animalitos, con ovejas, sino con personas, con el pueblo de Israel y **en el verso 2 dice lo siguiente** *Y se le apareció el (Malaj יהוה) Ángel de YHVH...*

Es importante que empecemos a entender quién es éste personaje misterioso, el Ángel de YHVH, que se aparece varias veces a través de las escrituras, en la Toráh, en el TANAJ, se menciona **“El Malaj YHVH”** la palabra Malaj, viene del hebreo **lishloaj** que significa enviar, es decir, un enviado del nombre, de YHVH, es como un mediador y es como se manifiesta el Eterno al ser humano.

Y vean como dice la escritura, Éxodo 3:2 y se le apareció el ángel de YHVH, **2b en una llama de fuego en medio de una zarza; y él miró, y vio que la zarza ardía en fuego, y la zarza no se consumía...**

¿Cuál será el simbolismo de esta zarza que está ardiendo en fuego pero no se consume, no se quema? ¿Qué representara esta zarza? La biblia se interpreta por sí misma, por ejemplo cuando ustedes vean un simbolismo como la zarza en este caso, algo que nos va a ayudar a interpretar que significa eso de la zarza, es ver en qué otros pasajes de la biblia aparece la misma palabra que queremos entender, en éste caso **la zarza no se consumía con el fuego**, hay otra sección en donde aparece éste simbolismo de la zarza en **Cantar de los cantares 2: y en Oseas 2;**

CANTAR DE LOS CANTARES 2:2 *Como el lirio entre los espinos, Así es mi amiga entre las doncellas.*

El libro de cantar de los cantares es una canción, es como una poesía, que representa el romance entre Dios y su pueblo, **y La palabra lirio se puede traducir como rosa; los espinos representan esta zarza, pero los espinos también tienen que ver con naciones, son una representación de las naciones que iban a estar oprimiendo a Israel. Entonces la zarza es una planta llena de espinos, entonces Israel estaría entre espinos (entre las naciones), y en ése momento en que Moisés tiene la visión de la zarza que no se consumía ¿Dónde se encontraba Israel? En Egipto, eso significa que estaba entre espinos, siendo oprimido por faraón.**

Los espinos también representan a la maldición desde la época de Adán y Eva en que la tierra fue maldecida **y a raíz de la maldición surgieron los**

espinos **Gén 3:18** Espinos y cardos te producirá, y comerás plantas del campo. También los espinos tienen que ver con la corona de espinas que Yeshúa tenía en la cabeza cuando fue crucificado porque él representa a Israel que está entre las naciones y a pesar de estar en el fuego de entre las naciones y en el juicio de las naciones, Israel no se consume.

OSEAS 2:1 **Decid a vuestros hermanos:** Ammi; y a vuestras hermanas: Ruhama. **2** Contended con vuestra madre, contended; porque ella no es mi mujer, ni yo su marido; aparte, pues, sus fornicaciones de su rostro, y sus adulterios de entre sus pechos; **3** no sea que yo la despoje y desnude, la ponga como el día en que nació, la haga como un desierto, la deje como tierra seca, y la mate de sed. **4** Ni tendré misericordia de sus hijos, porque son hijos de prostitución. **5** Porque su madre se prostituyó; la que los dio a luz se deshonró, porque dijo: Iré tras mis amantes, que me dan mi pan y mi agua, mi lana y mi lino, mi aceite y mi bebida. **6** Por tanto, **he aquí yo rodearé de espinos su camino, y la cercaré con seto, y no hallará sus caminos.** **7** Seguirá a sus amantes, y no los alcanzará; los buscará, y no los hallará. Entonces dirá: Iré y me volveré a mi primer marido; porque mejor me iba entonces que ahora.

En ésta profecía, el profeta Oseas de parte de Dios emite juicio contra Israel por la infidelidad del pueblo, y por su rebeldía, el castigo sería que rodearía de espinos su camino, espinos es simbolismo de naciones; **y allí entre espinos, allí en el desierto así sería como Dios hablaría al corazón de Israel.** De modo que Moisés, en la visión de la zarza dentro de la llama de fuego está viendo una representación de los que es Israel, que a pesar de ser juzgada no se consumiría.

Éxodo 3:3 **Entonces Moisés dijo:** Iré yo ahora y veré esta grande visión, por qué causa la zarza no se quema. **4** Viendo YHVH que él iba a ver, lo llamó Dios de en medio de la zarza, y dijo: ¡Moisés, Moisés! Y él respondió: Heme aquí. **5** Y dijo: **No te acerques; quita tu calzado de tus pies, porque el lugar en que tú estás, tierra santa es...**

¿Qué implica para ustedes el que Dios le dijera que se quitara el calzado?
¿Quitarse el calzado, quitarse los zapatos, en que les hace pensar? **El simbolismo de quitarse el calzado porque tierra santa es,** El que Moisés se quitara el calzado de sus pies representa que YHVH le estaba diciendo que entrara al reposo del Señor Moshé entra al reposo te voy a revelar algo que va a traer reposo a un pueblo, ese es el anhelo de Dios a

través del éxodo, la invitación del Eterno es que entremos al reposo, que entremos a la libertad, que entremos a casa, ese es el propósito principal de quita tu calzado porque el lugar donde tu estas tierra santa es.

Otro dato interesante es que en Gilgal cerca de Jericó, ya a punto de entrar a la tierra prometida Josué el sucesor de Moisés vio un varón con una espada desenvainada y le pregunto qué de qué lado estaba, Josué 5;13-15. Estando Josué cerca de Jericó, alzó sus ojos y vio un varón que estaba delante de él, el cual tenía una espada desenvainada en su mano. Y Josué, yendo hacia él, le dijo: ¿Eres de los nuestros, o de nuestros enemigos? **5:14** El respondió: No; más como Príncipe del ejército de YHVH he venido ahora. Entonces Josué, postrándose sobre su rostro en tierra, le adoró; y le dijo: **¿Qué dice mi Señor a su siervo? 5:15 Y el Príncipe del ejército de YHVH respondió a Josué: Quita el calzado de tus pies, porque el lugar donde estás es santo. Y Josué así lo hizo.**

Aquí lo interesante a notar es que le dice lo mismo que a Moisés, y la pregunta es ¿entonces cuantas tierras santas hay? En Sinaí era tierra santa, el Gilgal tierra santa Y Jerusalén tierra santa, **¿será entonces que se tenían que quitar el calzado por la tierra o por lo que implica quitarse el calzado? Creo que es por lo que implica que sería el reposo, entrar al reposo del Eterno,** y recuerde que la carta a los hebreos nos dice que queda aún un reposo para el pueblo de Dios, **pero por lo pronto entra al reposo que tu Dios te da.**

Éxodo 3:6 Y dijo: Yo soy el Dios de tu padre, Dios de Abraham, Dios de Isaac, y Dios de Jacob. //Entonces Moisés cubrió su rostro, porque tuvo miedo de mirar a Dios//...

Tenemos que aprender a simplemente ver lo que la escritura dice y lo que dice pues eso dice, no le busques ni le des vueltas, ¿Quién dice la escritura que se le apareció a Moisés en el **verso 2? Se le apareció el Maláj YHVH,** que se traduce como ángel pero la palabra es Maláj que significa enviado, un mensajero, y lo menciono a propósito como Malaj, porque cuando leemos ángel a lo mejor inmediatamente pensamos en un ser vestido de blanco con alitas y todo eso pero no es así, la palabra solo dice Malaj que no necesariamente quiere decir ángel sino un enviado, un mensajero.

Entonces ¿Quién se le aparece a Moisés? Un mensajero, pero después dice la escritura que Moisés se cubrió el rostro porque dijo que había visto a Dios, Moisés no lo vio como un ángel sino como a Dios, ¿Quién será ése

mensajero misterioso a quien Moisés identifica como a Dios? es el mismo ser misterioso que se le había aparecido a Abraham en **Génesis 18**, en donde se relata cómo Abraham se postró y le adoró como a Dios; y es el mismo que le dice a Moisés Yo Soy El Dios de tu padre Abraham, el que se le manifestó a Abraham, y si ustedes recuerdan Abraham le atendió, le sirvió y ese ser le reveló que iba a destruir a Sodoma pero que se lo comunicaba a Abraham para que él instruyera a sus hijos, y es cuando le anuncia el nacimiento de Isaac.

Entonces **¿Quién será este enviado, este mensajero de YHVH que se le aparece a Moisés?** Ese mensajero es el hijo de Dios, YHVH, el mediador, YHVH el mensajero del pacto que es **YESHÚA**; para profundizar en éste tema estudiaremos en un futuro la carta a los hebreos, en el capítulo 1. **De manera que a partir de éste momento vamos a ver quién en realidad es el que está realizando la liberación de Israel.** Moisés solo es el instrumento que el Maláj YHVH va a utilizar para realizar la liberación de Israel, pero en realidad el que está llevando a cabo la liberación, el que hace que se hundan los egipcios en el mar es el Malaj YHVH.

Éxodo 3:7 Dijo luego YHVH: Bien he visto la aflicción de mi pueblo que está en Egipto, y he oído su clamor a causa de sus exactores; pues he conocido sus angustias, 8 y he descendido para librarlos de mano de los egipcios, y sacarlos de aquella tierra a una tierra buena y ancha, a tierra que fluye leche y miel, a los lugares del cananeo, del heteo, del amorreo, del ferezeo, del heveo y del jebuseo. 9 El clamor, pues, de los hijos de Israel ha venido delante de mí, y también he visto la opresión con que los egipcios los oprimen...

Estos versículos del 7 al 9 son muy importantes, recuérdennos siempre, y lo más importante dice Dios: **Dijo luego YHVH: Bien he visto la aflicción de mi pueblo, y he oído su clamor... he conocido sus angustias, 8 y he descendido para librarlos, eso nos dice que Él ha visto, ha oído, ha conocido sus angustias, sus problemas, sus adversidades, pero no nada más las ha visto y las ha conocido, sino que también va a hacer algo por eso.**

Es importantísimo que entendamos esto, para no caer en amargura y para no apartarnos de nuestra fe; y es que en algún momento vamos a encontrarnos con gente a la que no le importe los que estamos pasando si es que pasamos por algún problema, o que quizás la gente reaccione

simplemente con palabra de aliento y que nosotros estemos esperando algo más, sin embargo no debemos esperar más de las personas, **nuestro rescate o nuestra solución a los problemas no va a venir de una persona**, si lo esperamos así, lo más probable es que nos desilusionemos, **el único que nos puede liberar es Dios.**

Y aunque ustedes piensen que nadie está al tanto de sus problemas, y aunque ustedes piensen que a nadie le importa, o que nadie está tomando acción en sus angustias, recuerden esta pasaje y recuerden que en todas sus adversidades, Dios oye nuestro clamor, Dios conoce nuestras angustias y es Él quien nos libra; es el mensajero del Eterno el que le dice a Moisés, he descendido, yo mismo los voy a liberar, o sea que este mensajero del Eterno es el que va a llevar a cabo la liberación, el mismo en persona.

Éxodo 3:10 *Ven, por tanto, ahora, y te enviaré a Faraón, para que saques de Egipto a mi pueblo, los hijos de Israel. 11 Entonces Moisés respondió a Dios: ¿Quién soy yo para que vaya a Faraón, y saque de Egipto a los hijos de Israel?...*

¿A quién le respondió Moisés? Le respondió a Dios, y que opinan de esta pregunta que hace Moisés, un hombre instruido en lo mejor de educación de aquel tiempo, como militar y como académico, que piensan de esta pregunta **¿Quién soy yo para que vaya a Faraón, y saque de Egipto a los hijos de Israel?** La pregunta de Moisés obedece al hecho de que se acabó su ego y su arrogancia, después de 40 años en el desierto de desprogramación de lo que fue cuando vivió en Egipto; por eso a estas alturas dice ¿Quién soy yo? Este es el momento en que la persona está lista para ser llamada por Dios.

Mientras tu pienses que puedes lograr grandes cosas, cuando tu pienses que tú las puedes todas, te aseguro que te pasara lo que le paso a Moisés, que no fue capaz de enterrar un solo egipcio por sí solo, **pero aquí en este pasaje ya es un hombre quebrantado, ya es un hombre que ya entendió la lección, y 40 años después dice ¿Quién soy yo?**

Éxodo 3:12 *Y él respondió: Ve, porque yo estaré contigo; y esto te será por señal de que yo te he enviado: cuando hayas sacado de Egipto al pueblo, serviréis a Dios sobre este monte...*

Pregunta **¿Cuál es la señal de que Moisés fue llamado por Dios?** Bueno en este pasaje se la da Dios, cuando hayas sacado de Egipto al pueblo,

serviréis a Dios sobre este monte, que aprendemos del versículo 12 ¿Cuál es el objetivo de la celebración de Pésaj (pascua)? El objetivo de Pesaj no es la cena de Pesaj, la noche de fiesta de Pesaj, sino que el propósito lo encontramos en el verso 12 que acabamos de leer; **cuando hayas sacado de Egipto al pueblo, serviréis a Dios sobre este monte.**

¿De que monte estamos hablando? Del monte Horeb, el monte Sinaí, de manera que todo el propósito de Israel de salir en aquel tiempo de Egipto y ahora de todas las naciones es salir de los sistemas para servir a Dios en el monte donde se recibieron los mandamientos, ahora si hay que servir a Dios en el monte **¿de qué manera se sirve a Dios? Usted escucha a mucha gente decir, yo quiero servir a Dios pero ¿en qué consiste servir a Dios?** Que dice la escritura cerca de ti esta la palabra, en tu boca y en tu corazón, entonces servir a Dios es bastante sencillo.

Cuando salgas de Egipto servirás a Dios en este monte, y si va a haber un segundo éxodo, y si Dios te saca de México para llevarte a una tierra prometida, ¿para qué, cual es el objetivo central de comprender este mensaje de salir de la esclavitud? Bueno se acuerdan de lo que dijo Yeshua “conoceréis la verdad y la verdad los hará libres, así que servir a Dios en el monte guardar sus mandamientos.

Por ejemplo en la doctrina cristiana se enseña que servir a Dios es dedicarse a estar en el edificio donde se congregan las personas ayudando en los quehaceres de ése lugar, es decir, hacer algo en la iglesia, **lo que en realidad es un error, ya que eso no es servir a Dios sino a los hombres,** pero en este pasaje de éxodo estamos aprendiendo, y para eso estudiamos la biblia, para renovar nuestros conceptos, entonces servir a Dios es obedecer las palabras que fueron dadas en el monte Horeb, **servir a Dios es obedecer sus mandamientos, servir a Dios, es no tener otros dioses ajenos, servir a Dios, es no tomar su nombre en vano, no blasfemar, no buscar sustitutos de Dios, servir a Dios, es guardar el día de reposo, honrar a nuestros padres, no contradecirles, etc.**

Lo que significa que cada vez que transgredimos los mandamientos que se dieron en el monte Horeb, significa que no servimos a Dios. **Puede ser que te encuentres en una iglesia en la organización de la misma con los edecanes o incluso predicando por años, pero si no guardas los mandamientos de Dios, entonces no le estas sirviendo,** le estarás sirviendo a ése grupo u organización pero no a Dios, **es decir que la señal**

para servir a Dios es salir de Roma, ya no de Egipto, sino de Roma que es quien tiene cautivo al pueblo de Israel. Y la señal de que alguien ya salió de roma es guardando los mandamientos que se dieron en Horeb.

Éxodo 3:13 *Dijo Moisés a Dios: He aquí que llego yo a los hijos de Israel, y les digo: El Dios de vuestros padres me ha enviado a vosotros. Si ellos me preguntaren: ¿Cuál es su nombre?, ¿qué les responderé?*
14 *Y respondió Dios a Moisés: YO SOY EL QUE SOY...*

“EHEYEH ASHER EHEYEH” (YO SOY EL QUE SOY), la palabra eheyeh es la palabra ser en futuro, “SERÉ EL QUE SERÉ”. **¿Qué quiere decir la expresión SERÉ EL QUE SERÉ?** Recuerde que Dios dice que quiere ser recordado por las generaciones de esa manera, entonces que implica la expresión “EHEYEH ASHER EHEYEH” La expresión implica que Dios nunca cambia, que El siempre será el mismo, no hay nada que altere su carácter, lo que Él es, y eso quiere decir que El será todo para nosotros.

En las escrituras más en lo que se llama A. T. hay pasajes donde Dios dice: Yo Soy Su Sanador, Adonay nuestra justicia, Adonay nuestro Pastor, en fin hay muchos pasajes donde dice Aní o sea yo soy y luego se da el título, queriendo decir con eso que Dios suplirá todas las necesidades de sus hijos, por eso lo vemos diciendo Yo Soy Tu Escudo, Yo Soy Torre Fuerte.

Entonces recuérdalo, El será nuestro escudo, será nuestro protector, será nuestro sustentador, será nuestro Padre, Será nuestro Shalom, será quien supla todas nuestras necesidades, en cada Shabát celebramos con pan y una de las cosas que debemos hacer es que quienes se encuentran a la mesa o en la congregación, el pan se parta y que cada quien tome su porción de pan y que no lo reciba de manos de otra persona, simbolizando con ello que nuestro sustento proviene de Dios, **Él es nuestro proveedor, “EHEYEH ASHER EHEYEH”.**

Hijo Jonathan, recuerda este principio de fe que te quiero transmitir, nosotros no dependemos de nadie, de alguien que nos de cada semana algo, estamos dependiendo de Dios, y si Dios me permite y me concede mi oración de que tú seas el que después de mí Él te elija para seguir un llamado de Dios, recuerda esto, **Que la gente no se entere de tus necesidades, sino solo Dios, y ruego al Eterno que Él nos ayude a entender que solo Él es nuestro proveedor, y que solo Él va a saber cuáles son nuestras necesidades, porque Él es nuestro pastor.**

Y si Él es nuestro pastor nada nos faltara, y cuidado con usted que puede ser que tenga una empresa, un negocio, y que piense que eso es lo que lo está manteniendo, así que no piense que nuestro empleo, nuestro jefe es el que nos da el sustento, porque cuando esa empresa quiebre, se ponen a llorar **y todo eso sucede porque no han entendido** que las empresas, que los trabajos solo son los medios que Dios usa para sustentarnos, pero en realidad **Eles nuestro sustentador, el Proveedor.**

Así que recuérdelo **“EHEYEH ASHER EHEYEH”** implica YO no cambio, YO siempre seré el mismo, y si YO soy su pastor entonces Yo siempre voy a ser su pastor, Yo siempre voy a ser su proveedor, siempre Voy a Ser su justicia, por eso tu Nombre Mishaél quiere decir ¿Quién es como Dios? Nadie, porque todos cambian menos El, así que ese es su nombre.

Éxodo 3:14b Y dijo: Así dirás a los hijos de Israel: YO SOY (EHEYEH) me envió a vosotros. 15 Además dijo Dios a Moisés: Así dirás a los hijos de Israel: YHVH,...

Pongan atención al verso 15 donde la escritura dice ADEMÁS Dios dijo a Moisés y aquí si ya dice el nombre que en español solo es una transliteración y en algunas versiones aparece como Jehová, en otras dice Yawhe, en otras Yahveh, en fin hay diferentes maneras, pero deben de saber que las consonantes YHVH en realidad no tenían vocales, así que por ese hecho en realidad sería muy muy difícil saber la pronunciación correcta, y existen muchos comentarios rabínicos y judíos acerca del nombre de Dios y de donde proviene y lo que significan las 4 consonantes YHVH; sin embargo Yosef Sánchez que es uno de nuestros maestros descubrió algo en el libro de Apocalipsis que le dio la convicción de lo que significan las cuatro letras del Tetragramatón YHVH, y él dice que por primera vez vio en la biblia, explicado en el libro de las revelaciones y que vio una conexión de lo que es YHVH y entonces él dice que el libro de revelación es el que nos revela el nombre y el carácter de Dios, y podría ser muy correcto porque en Revelación o en Apocalipsis es donde se revela ya todo de Dios.

Y de verdad yo también así lo creo, que en revelaciones esta revelado el significado del nombre de YHVH y si le prestamos la atención debida nos vamos a quitar todo ese problema de que como se pronuncia, de que quien tiene la revelación correcta, **y lo que en verdad importa es que significa YHVH, y eso de que estamos hablando Yosef lo descubrió leyendo**

Apocalipsis en hebreo. APOCALIPSIS 1:8 (CDG) *Yo soy la Alef y la Tav, dice YHWH Di-os, el que es, y el que era, y el que viene, El Shadái*".

La lectura en hebreo de la cita anterior revela el nombre del Eterno, específicamente en la parte que refiere la expresión "el que es y que era y que ha de venir". El apóstol Juan recibió la revelación del nombre del que **es, que era y que ha de venir**, de manera que si tomamos las primeras letras de esos verbos en hebreo, se forma el Tetragramatón. **15** *Además dijo Dios a Moisés: Así dirás a los hijos de Israel: YHVH*. Y si entendemos esto con la revelación sería: **El que Es, El que Era y El que ha de venir**, Y ¿Quién es el Malaj YHVH? **Entonces El que está hablando con Moisés en el libro de Éxodo es el mismo que está hablando en Apocalipsis.**

Éxodo 3:15 *Además dijo Dios a Moisés: Así dirás a los hijos de Israel: YHVH el Dios de vuestros padres, el Dios de Abraham, Dios de Isaac y Dios de Jacob, me ha enviado a vosotros. Este es mi nombre para siempre; con él se me recordará por todos los siglos...*

Así dice el Eterno que quiere que se le recuerde, entonces, cuando pensemos en YHVH, en lugar de estar pensando en cómo se lee, en cómo se pronuncia pensemos en: el que es, que era y que ha de venir";

Éxodo 3:16 *Ve, y reúne a los ancianos de Israel, y diles: YHVH, el Dios de vuestros padres, el Dios de Abraham, de Isaac y de Jacob, me apareció diciendo: En verdad os he visitado, y he visto lo que se os hace en Egipto; 17 y he dicho: Yo os sacaré de la aflicción de Egipto a la tierra del cananeo, del heteo, del amorreo, del ferezeo, del heveo y del jebuseo, a una tierra que fluye leche y miel. 18 Y oirán tu voz; e irás tú, y los ancianos de Israel, al rey de Egipto, y le diréis: YHVH el Dios de los hebreos nos ha encontrado;...*

Esto que acabamos de leer es muy importante, **Dios quiere ser recordado como el Dios de Abraham, como el Dios de Isaac y como el Dios de Jacob, es decir, que Dios quiere que la gente lo identifique como el Dios de Israel**, infinidad de gente dice creer en Dios, mucha gente sabe que Dios existe, pero no relacionan a Dios con Israel, no conectan a Dios con Israel, sin embargo, **Dios nos está diciendo que Él quiere ser recordado para siempre como el Dios de Abraham, de Isaac y de Jacob por todos los siglos**, de manera que si se está enseñando a un Dios que no está conectado con Israel, simplemente se está enseñando a otro dios;

Y veamos como Dios quiere que se le revele a faraón, la instrucción que Dios le dio a Moisés de cómo presentarse ante faraón respecto de lo que le tenía que decir fue categórica, es decir, que específicamente la instrucción para Moisés fue que dijera: el Dios de los hebreos, lo que significa que cualquier persona pagana tiene que identificar a Dios como el Dios de los hebreos por todos los siglos...

Muchos pueblos hablan de un dios que han adorado por generaciones, y que se le ha manifestado a una sola persona, pero la característica del Dios de Israel es que se le manifestó a toda una nación, a todo un pueblo, en contraposición, la mayoría de las religiones surgen de alguien que tuvo una experiencia y de repente comienza a guiar a otras personas, pero la diferencia con la fe de Israel es que Dios se le apareció a todo un pueblo, por eso le dicen a faraón el Dios de los hebreos. Y en ese momento el faraón no conocía al Dios de los hebreos y por eso no los quiere dejar ir.

Éxodo 3:18 *Y oirán tu voz; e irás tú, y los ancianos de Israel, al rey de Egipto, y le diréis: YHVH el Dios de los hebreos nos ha encontrado; por tanto, nosotros iremos ahora camino de tres días por el desierto, para que ofrezcamos sacrificios a YHVH nuestro Dios. 19 *Más yo sé que el rey de Egipto no os dejará ir sino por mano fuerte. 20 Pero yo extenderé mi mano, y heriré a Egipto con todas mis maravillas que haré en él, y entonces os dejará ir. 21 Y yo daré a este pueblo gracia en los ojos de los egipcios, para que cuando salgáis, no vayáis con las manos vacías; 22 sino que pedirá cada mujer a su vecina y a su huésped alhajas de plata, alhajas de oro, y vestidos, los cuales pondréis sobre vuestros hijos y vuestras hijas; y despojaréis a Egipto.**

El capítulo 3 cierra con la convicción que debemos de tener, **de que Dios escucha, Dios ve, de que Dios conoce nuestras aflicciones y de que Dios es justo.** Y que muchas veces Dios parece que se tarda demasiado, pero siempre recuerde esto Dios es justo, ¿entonces que aprendemos aquí de Israel salió de Egipto lleno de dinero y de joyas?

Aprendemos que Dios estuvo al tanto de todas las injusticias que vivieron los israelitas al ser esclavizados los hacían trabajar horas y horas prácticamente sin pagarles, los trataban mal, y recuerda siempre que veas injusticias en el mundo, cuando usted viva injusticias, cuando abusen de ustedes recuerden esta buena noticia Dios es Justo, la buena noticia es que Dios un día va a hacer que ustedes recuperen todo lo

que han trabajado, y todo lo que ustedes siembran un día lo van a cosechar, por eso es que vemos que un día los israelitas finalmente cosecharon todo lo que habían sembrado, todo el trabajo de años aquí les fue pagado.

SEGUNDA PARTE

ÉXODO 4:1 *Entonces Moisés respondió diciendo: He aquí que ellos no me creerán, ni oirán mi voz; porque dirán: No te ha aparecido YHVH. 2 Y YHVH dijo: ¿Qué es eso que tienes en tu mano? Y él respondió: Una vara. 3 Él le dijo: Échala en tierra. Y él la echó en tierra, y se hizo una culebra; y Moisés huía de ella. 4 Entonces dijo YHVH a Moisés: Extiende tu mano, y tómalala por la cola. Y él extendió su mano, y la tomó, y se volvió vara en su mano. 5 Por esto creerán que se te ha aparecido YHVH, el Dios de tus padres, el Dios de Abraham, Dios de Isaac y Dios de Jacob. 6 Le dijo además YHVH: Mete ahora tu mano en tu seno. Y él metió la mano en su seno; y cuando la sacó, he aquí que su mano estaba leprosa como la nieve. 7 Y dijo: Vuelve a meter tu mano en tu seno. Y él volvió a meter su mano en su seno; y al sacarla de nuevo del seno, he aquí que se había vuelto como la otra carne. 8 Si aconteciere que no te creyeren ni obedecieren a la voz de la primera señal, creerán a la voz de la postrera. 9 Y si aún no creyeren a estas dos señales, ni oyeren tu voz, tomarás de las aguas del río y las derramarás en tierra; y se cambiarán aquellas aguas que tomarás del río y se harán sangre en la tierra...*

Dios le dio tres señales a Moisés, para que si no le creyeren a la primera creyeran a segunda y si no a la tercera señal, estas son las tres señales que Dios le da en se momento para salir de Egipto. Si pensamos que cada parte de la escritura también tiene implicaciones a futuro, y si estas señales pudieran tener una aplicación a futuro, ¿Cómo podríamos aplicar estas tres señales y que significan? Primero ¿Qué representara la vara que se convierte en serpiente? ¿Para qué sirve la vara de un pastor? Para guiar. Para dirigir.

La vara de un pastor **representa dirección**, esa misma vara se convierte en una culebra y después se vuelve a convertir en una vara, ¿a quién representara la vara de Moshé? esto significa redención, la primera señal que va a recibir el pueblo de Israel para ser liberado, escuche esto que es muy importante, **la primera señal que va a recibir Israel para ser liberado**

es, el simbolismo de un pastor que se convierte en culebra y que luego vuelve a recuperar su estado de pastor, y ¿Quién será ese ser?

JUAN 3:14 Y como Moisés levantó la serpiente en el desierto, así es necesario que el Hijo del Hombre sea levantado, 15 para que todo aquel que en él cree, no se pierda, mas tenga vida eterna.

Yeshúa es el pastor que descendió, que se hizo maldición y toma la forma de una serpiente, como la serpiente en el desierto, porque la serpiente es un símbolo de maldición y una vez que toma toda la maldición en todo el juicio, entonces se convierte en el Pastor de Israel, ésa es la primera señal de liberación para el pueblo de Israel. El pastor de Israel que se hace serpiente para llevar el pecado de su pueblo y después vuelve a ser pastor,

Si no creen en eso, que como en el caso de Judá, les daría una segunda señal.

La segunda señal que consiste en la mano que Moisés mete en su seno y al sacarla se vuelve leprosa, y cuando la vuelve a meter sale ya sana como la otra carne, ésta segunda señal de redención es que Dios va a quitar la lepra del corazón, la lepra se relaciona con la murmuración, lashón hará, el hablar mal, el corazón perverso, el corazón malo, porque todas las cosas negativas del hombre salen del corazón.

Entonces Dios va a dar una segunda señal de liberación al pueblo ¿Cuál es esa señal? **la señal consistiría en que Dios va a cambiar el corazón de su pueblo, que Dios le va a dar a su pueblo un corazón nuevo, que va a cambiar el corazón enfermo y les va a dar un corazón nuevo, esa va a ser una señal del amor y cuidado de Dios para su pueblo Israel, y esto significa que las personas que le aman a Dios y le anhelan en su corazón y le buscan por sobre todas las cosas, a esos Dios les cambia el corazón; en el judaísmo, al Mesías ben Yosef, al Mesías sufriente, también se le conoce como el Mesías leproso, hay textos judíos que hablan del Mesías leproso, que es un Mesías rechazado, quien tomó nuestra lepra, la maldición del corazón enfermo que tenemos y Él va a sanarnos.**

La tercera señal que consiste en que las aguas se convierten en sangre, es representado por lo siguiente: Las aguas representan naciones, la sangre representa el juicio, lo que significa que vendrá la tercera guerra mundial, en eso nos está diciendo Dios, si no quieres ser pastoreado por aquel que se

hizo maldición por ti, bueno dice El Eterno te voy a dar una segunda oportunidad, cambiare tu corazón, pero si aun así le dices NO, entonces tendrá que venir el juicio sobre Israel y sobre las naciones.

Éxodo 4:10 *Entonces dijo Moisés a YHVH: ¡Ay, Señor! nunca he sido hombre de fácil palabra, ni antes, ni desde que tú hablas a tu siervo; porque soy tardo en el habla y torpe de lengua. 11 Y YHVH le respondió: ¿Quién dio la boca al hombre? ¿O quién hizo al mudo y al sordo, al que ve y al ciego? ¿No soy yo YHVH?*

Aquí vemos como Moisés se está excusando diciendo que tiene problemas al hablar, pero lo impresionante es que el Señor le dice a Moisés **¿o quién hizo al mudo y al sordo, al que ve y al ciego?**; Dios hizo que un bebe naciera mudo o sordo y al que no puede ver, Dios permite que las personas nazcan con esas discapacidades; esto es algo muy duro de comprender, sin embargo así está escrito, sobre todo para algunas doctrinas que enseñan que las enfermedades o discapacidades no son algo que Dios mande sino que es del diablo, **pero las escrituras nos dicen que no es así.**

¿Cómo podríamos concebir a un Dios amoroso, que permite que niños nazcan sin poder hablar o sin poder ver? ¿Cómo poder entender lo que le pasó a Job al perder todo lo que él tenía, sus hijos, sus bienes etc.? *La respuesta es que todo eso tiene un propósito, sin embargo nosotros no podemos saber cuál es el propósito ya que solo Dios tiene el propósito definido y determinado para el momento de hacerlo saber a sus hijos;* sin embargo lo que debemos hacer cuando no entendamos cuando, Dios permita todas esas cosas es tomar lo que Dios dice en su palabra que confiemos en El, porque Dios estaba en control de todas las cosas,

Esto significa que la fe verdadera y real es cuando podemos confiar en Dios a pesar de las circunstancias adversas; el capítulo 11 de Hebreos nos habla de los personajes bíblicos que vivieron muchísimas adversidades y al final terminaron manteniendo su confianza en Dios a pesar de que no vieron las cosas prometidas por el Señor y eso es lo que Dios le está diciendo a Moisés, que confiara en Él. Entonces verdadera fe es confió en El a pesar de que no lo entiendo, confió en Dios a pesar de que no se porque pasan las cosas, yo sé que Él tiene propósitos eternos que es muy probable que no nos va a revelar en este tiempo porque sucedieron todas esas cosas, **Nosotros aprendemos de esto que debemos confiar en Dios a pesar de que no lo entendamos;**

Y el salmo 73 nos habla de alguien que estuvo a punto de apartarse de Dios a causa de que vio cómo es que a gente muy malvada y muy perversa les iba bien, **y a él, que era justo y que se esforzaba por servir a Dios le estaba yendo muy mal**, y dice el salmo que casi se apartó de Dios diciendo que injusticia, pero **Asaf dice que algo le hizo recapacitar, que Dios le revelo, a lo mejor en un sueño, en una visión, donde vio el final cuando Dios ya hace justicia y todos reciben su merecido**, y ya cuando él ve el final de la película de la vida, en ese momento dijo ya entendí, era yo tan necio que no podía ver que **Dios tiene un plan perfecto para todo y que todas las cosas ayudan a bien a los que aman a Dios.**

SALMO 73:1 Ciertamente es bueno Dios para con Israel, para con los limpios de corazón. **2** En cuanto a mí, casi se deslizaron mis pies; Por poco resbalaron mis pasos. **3** Porque tuve envidia de los arrogantes, Viendo la prosperidad de los impíos. **4** Porque no tienen congostas por su muerte, Pues su vigor está entero. **5** No pasan trabajos como los otros mortales, Ni son azotados como los demás hombres. **6** Por tanto, la soberbia los corona; Se cubren de vestido de violencia. **7** Los ojos se les saltan de gordura; Logran con creces los antojos del corazón. **8** Se mofan y hablan con maldad de hacer violencia; Hablan con altanería. **9** Ponen su boca contra el cielo, Y su lengua pasea la tierra. **10** Por eso Dios hará volver a su pueblo aquí, Y aguas en abundancia serán extraídas para ellos. **11 Y dicen: ¿Cómo sabe Dios? ¿Y hay conocimiento en el Altísimo?** **12** He aquí estos impíos, Sin ser turbados del mundo, alcanzaron riquezas. **13** Verdaderamente en vano he limpiado mi corazón, Y lavado mis manos en inocencia; **14** Pues he sido azotado todo el día, Y castigado todas las mañanas. **15** Si dijera yo: Hablaré como ellos, He aquí, a la generación de tus hijos engañaría. **16** Cuando pensé para saber esto, Fue duro trabajo para mí, **17** Hasta que entrando en el santuario de Dios, Comprendí el fin de ellos. **18** Ciertamente los has puesto en deslizaderos; En asolamientos los harás caer. **19** ¡Cómo han sido asolados de repente! Perecieron, se consumieron de terrores.

20 Como sueño del que despierta, Así, Señor, cuando despertares, menospreciarás su apariencia. **21** Se llenó de amargura mi alma, Y en mi corazón sentía punzadas. **22** Tan torpe era yo, que no entendía; Era como una bestia delante de ti. **23** Con todo, yo siempre estuve contigo; Me tomaste de la mano derecha. **24** Me has guiado según tu consejo, Y después me recibirás en gloria. **25** ¿A quién tengo yo en los cielos sino a ti? Y fuera de ti nada deseo en la tierra. **26** Mi carne y mi corazón desfallecen;

Más la roca de mi corazón y mi porción es Dios para siempre. **27** Porque he aquí, los que se alejan de ti perecerán; Tú destruirás a todo aquel que de ti se aparta. **28** Pero en cuanto a mí, el acercarme a Dios es el bien; He puesto en YHVH el Señor mi esperanza, Para contar todas tus obras.

Éxodo 4:12 *Ahora pues, ve, y yo estaré con tu boca, y te enseñaré lo que hayas de hablar. 13 Y él dijo: ¡Ay, Señor! envía, te ruego, por medio del que debes enviar...*

Primero Dios dijo Moisés tú vas a liberar a mi pueblo y ¿Qué respondió Moisés? ¿Quién soy yo Señor? Y luego otra vez Dios le dice tú vas a liberar a mi pueblo, y Moisés respondió, No Señor no se hablar, no puedo hablar bien, y El Eterno le dice que va a estar con su boca, yo te enseñare lo que debes de decir, pero ¿Qué dijo Moisés? NO SEÑOR envía a otro, y ¿Qué hace Dios ante eso, cuando Moisés le dice NO Señor envía a alguien más?

Ya que Dios le elimino todas sus excusas y aun así sigue diciendo que no, que enviara a alguien más, fíjense lo que hace Dios.

Éxodo 4:14 *Entonces YHVH se enojó contra Moisés, y dijo: ¿No conozco yo a tu hermano Aarón, levita, y que él habla bien? Y he aquí que él saldrá a recibirte, y al verte se alegrará en su corazón...*

Está bien ser humilde, pero no es correcto decir que uno no puede hacer nada, Dios pudo haber desechado a Moisés, sin embargo, en su misericordia le dijo que lo iba a usar con la ayuda de su hermano Aarón, **el único problema es que cuando recibieron las tablas en Sinaí, Aarón fue el que construyó el becerro de oro**, y esto nos dice cuidado, cuando tú no acudes al llamado de Dios y solo estas poniendo pretextos y excusas muy posiblemente Dios diga **“Yo tenía un propósito muy alto para ti, tu ibas a lograr grandes cosa con mi ayuda, pero por tus excusas, por tu falta de confianza y de fe, está bien te va a ayudar Aarón, pero eso va a traer consecuencias”**.

Y debe usted de saber que Aarón después se convirtió en un tropiezo para el pueblo de Israel, porque esa cuestión del becerro de oro trajo gravísimas consecuencias que todavía hasta nuestros días, dicen y enseñan los rabinos que todavía hasta nuestros días estamos pagando las consecuencias de la adoración del becerro de oro, entonces moraleja, lección: NO Le Pongas Excusas al llamado de Dios, si Dios te llama y te dice que va a estar contigo, no le digas a Dios que algún amigo te eche la mano.

Éxodo 4:15 Tú hablarás a él, y pondrás en su boca las palabras, y yo estaré con tu boca y con la suya, y os enseñaré lo que hayáis de hacer. 16 Y él hablará por ti al pueblo; él te será a ti en lugar de boca, y tú serás para él en lugar de Dios. 17 Y tomarás en tu mano esta vara, con la cual harás las señales. 18 Así se fue Moisés, y volviendo a su suegro Jetro, le dijo: Iré ahora, y volveré a mis hermanos que están en Egipto, para ver si aún viven. Y Jetro dijo a Moisés: Ve en paz. 19 Dijo también YHVH a Moisés en Madián: Ve y vuélvete a Egipto, porque han muerto todos los que procuraban tu muerte. 20 Entonces Moisés tomó su mujer y sus hijos, y los puso sobre un asno, y volvió a tierra de Egipto. Tomó también Moisés la vara de Dios en su mano...

Moisés se fue con Séfora su esposa descendiente de Madián con sus hijos y tomo la vara de Dios en su mano;

Éxodo 4:21 Y dijo YHVH a Moisés: Cuando hayas vuelto a Egipto, mira que hagas delante de Faraón todas las maravillas que he puesto en tu mano; pero yo endureceré su corazón, de modo que no dejará ir al pueblo...

Aquí no habla de lo que Dios había de hacer con el corazón de faraón, y la palabra endureceré su corazón, proviene de la palabra kjazác que significa fortalecer o esforzar, y lo que Dios estaría diciendo es que Él va a fortalecer el corazón de faraón.

H2388 Diccionario Strong קִזַּץ **kjazác** raíz prim; fijar en; de aquí, atrapar, agarrar, ser fuerte (figurativamente valiente, causativo fortalecer, curar, ayudar, reparar, fortificar), obstinar, atar, ligar, restringir, conquistar: abrazar, afirmar, agravar, alentar, -se, amparar, andar, animar, ánimo, apoderarse, apremiar, apretar, arrebatarse, asir, ayudar, cargo, ceñir, -se, confirmar,

y esto es muy importante porque en algún momento veremos que la escritura va a decir que faraón endureció su corazón Sin embargo, la palabra que se utiliza en ese lugar, el término endurecer, cuando dice que faraón endureció su corazón no es la palabra **kjazác** sino que es la palabra **Kabád o kabéd** קָבֵד que significa pesadez, algo que es pesado, entonces faraón se hizo pesado y Dios fortaleció o endureció su corazón, y todo eso porque la actitud de faraón fue la de hacerle pesado, hacerse desagradable, de tener una actitud negativa, y como Dios vio que le gustaba tener una actitud negativa, afirmo su corazón y lo juzgo.

Esto es algo muy peligroso y debemos de tener cuidado con nuestro corazón, y saber que lo mismo que a faraón nos puede suceder cuando insistimos en las cosas que sabemos que están mal, porque entonces Dios puede afirmarnos en nuestra actitud y como consecuencia traer sobre nosotros juicio como lo hizo con faraón, **tenemos que guardar nuestro corazón porque de nuestro corazón mana la vida, tenemos que evitar tener una actitud negativa, aunque una persona se equivoque a nosotros no nos asiste el derecho de ser desagradables o pesados o faltar al respeto.**

Entonces cuidémonos de tener siempre una actitud negativa, de siempre estar rechazando a los demás, ya que recuerde el juicio para faraón fue terminar destruido.

Éxodo 4:22 Y dirás a Faraón: YHVH ha dicho así: Israel es mi hijo, mi primogénito. 23 Ya te he dicho que dejes ir a mi hijo, para que me sirva, mas no has querido dejarlo ir; he aquí yo voy a matar a tu hijo, tu primogénito...

Lo que hace diferente a Israel de los demás países es que Dios mismo hizo ésta declaración en calidad de distinción para su pueblo: ***“Israel es mi hijo, mi primogénito”***; y ¿Cuál es la función del primogénito en una familia? la función del primogénito en aquel tiempo era la de guiar a la familia, y de preservar el legado familiar, de manera que si Dios le dijo esto a faraón que Israel es su primogénito, y si el segundo éxodo ahora será de todas las naciones, entonces ¿Qué le dice hoy en día, Dios le dice a las naciones del mundo? ***“Israel es mi hijo, mi primogénito”***.

Eso es muy importante y por eso quiero que nos sintamos privilegiados y dichosos de ser llamados hijos de Israel, o pueblo de Israel, **éste es el llamado extraordinario de Dios para su pueblo que hoy se encuentra entre las naciones del mundo**, sin importar la nación donde nos encontremos, porque ser de la nación de Israel, es aspirar al estatus más alto que el ser humano pueda anhelar, ser el primogénito de Dios, porque hemos sido llamados por Dios para ser los primogénitos de todos los seres humanos, de todas las naciones del mundo.

Israel recibió el derecho de primogenitura, ése derecho también le implica la responsabilidad y gran honor de ser luz a las naciones; así que el hecho de que Dios nos llame su primogénito, es un gran honor y una gran dicha, **pues hemos sido llamados a ser una nación que instruya a la humanidad a**

cerca de quien es Dios. Si no entendemos éste llamamiento de parte de Dios, definitivamente nos pasará lo que le pasó a Esaú, quien menospreció la primogenitura cambiándola por un plato de lentejas, ése plato de lentejas está representado por las cosas transitorias de éste mundo, a las que hemos decidido dejar de lado con tal de identificarnos con éste pueblo a quien Dios ha decidido llamarle su hijo, su primogénito.

Y bueno después de analizar esto, veremos que está a punto de venir la liberación, está a punto de entrar en acción Moisés, y fíjense que Moisés ya va en camino a comenzar su llamamiento, Moisés está listo para ir y anunciar libertad a los cautivos, está listo para anunciar el pacto a los hijos de Israel, y decirles ustedes son los herederos del pacto de Abraham, ¿pero cuál es la señal del pacto que Dios le dijo a Abraham que tenía que tener toda su descendencia? La circuncisión,

Dios está llamando a Moisés para ir con su familia sacar al pueblo del pacto ¿y que creen? Su hijo no tiene la señal del pacto, y es cuando leemos este pasaje que pareciera parte de otra historia.

Éxodo 4:24 Y aconteció en el camino, que en una posada YHVH le salió al encuentro, y quiso matarlo. 25 Entonces Séfora tomó un pedernal afilado y cortó el prepucio de su hijo, y lo echó a sus pies, diciendo: A la verdad tú me eres un esposo de sangre. 26 Así le dejó luego ir. Y ella dijo: Esposo de sangre, a causa de la circuncisión...

Existen comentarios relacionados a éste pasaje pero en realidad son comentarios que se basan en la especulación al suponer que quizás Moisés quiso circuncidar a su hijo pero que su esposa no quiso y que es por ello que la actitud de Séfora es como si estuviera enojada al decirle a Moisés “A la verdad tú me eres un esposo de sangre”.

Otra posibilidad es la que dice que quizás Moisés fue negligente y no circuncidó a su hijo, **y que ante la negligencia de Moisés Séfora lo tiene que hacer y entonces al decirle que le era esposo de sangre le está diciendo ¡qué mal que no hiciste lo que tenías que hacer!**

Sin embargo la sugerencia de Yosef Sánchez respecto de éste pasaje es la siguiente: A nivel práctico la enseñanza de éste pasaje se traduce en el hecho de que para poder enseñar a otros tenemos que cumplir con lo que enseñamos, es importante que nuestros hijos se encuentren en primera fila en nuestra audiencia de aprendizaje.

A nivel soft, que es un nivel más profundo, y quiero preguntar ¿a nivel más profundo que podemos encontrar? Recuerde que dice la escritura que Yeshua es el Espíritu de la profecía **Apocalipsis 19:9** Y el ángel me dijo: Escribe: Bienaventurados los que son llamados a la cena de las bodas del Cordero. Y me dijo: Estas son palabras verdaderas de Dios. **10** Yo me postré a sus pies para adorarlo. Y él me dijo: Mira, no lo hagas; yo soy consiervo tuyo, y de tus hermanos que retienen el testimonio de Jesús. **Adora a Dios; porque el testimonio de Jesús es el espíritu de la profecía.** Eso quiere decir que la palabra profética más segura es la Toráh de Moshé, o sea que cada vez que nosotros leamos un pasaje extraño en la Toráh, en los libros de Moisés seguramente allí está prefigurado el Mesías.

Entonces ¿que pueden ver ustedes en este pasaje? que está haciendo Séfora, una mujer madianita descendiente de Abraham que le dice a Moisés **jatán damin** “*me eres un esposo de sangre*” la palabra kjatán es la palabra que se utiliza para esposo o para los novios damin significa de sangre, entonces prácticamente Séfora rescata al niño y lo vuelve a la vida a través de ésa circuncisión.

“**Kjatán damin**”, es también el título que recibe Moisés en la Toráh. Recordemos que Moisés prefigura al Mashiaj, él es un tipo del Mesías que nos ha de librar del exilio de todas las naciones, de hecho Moisés dijo: “**profeta como yo les levantará el Señor**”. En el camino de sacar del exilio al pueblo de Israel, **¿antes de sacar al pueblo del exilio que sucede? la mujer descendiente de Abraham acepta la circuncisión, acepta el pacto de circuncisión y circuncida a su hijo que representa lo que nació en extranjero,** que nació en el exilio, y Séfora al lanzar el prepucio y decirle Jatán damin o esposo de sangre, en realidad ella lo está haciendo es volver a la vida a Moisés, porque Moisés prácticamente ya estaba muerto pues el Señor lo quería matar y ésta mujer al hacer el acto de la circuncisión es como si volviera a la vida, como si resucitara de entre los muertos; y lo que conlleva el acto de la circuncisión eso le vuelve a dar vida a Moisés.

Y eso nos hace recordar en la carta a los romanos capítulo 7 se menciona la analogía de una mujer que después de que queda viuda se va a casar con otro; Pablo lo dice a los que conocen la Toráh;

ROMANOS 7:1 *¿Acaso ignoráis, hermanos (pues hablo con los que conocen la ley), que la ley se enseñorea del hombre entre tanto que éste*

vive? **2** Porque la mujer casada está sujeta por la ley al marido mientras éste vive; pero si el marido muere, ella queda libre de la ley del marido. **3** Así que, si en vida del marido se uniere a otro varón, será llamada adúltera; pero si su marido muriere, es libre de esa ley, de tal manera que si se uniere a otro marido, no será adúltera.

Séfora es descendiente de Abraham pero el hijo le nace en el exilio y si Moisés representa al Mesías, entonces el Mesías está haciendo entrar a su descendencia al pacto a través de la circuncisión, cuando la esposa reconoce la circuncisión entonces toma efecto la vida de Moisés, **la descendencia de Abraham nacida en el extranjero tendrá la eficacia del llamamiento en el pacto de la circuncisión.**

El pacto de la circuncisión es un tema muy controversial en la teología cristiana, sin embargo, es el momento en que todos los que han entendido su identidad como hijos de Abraham reconozcan el pacto y que reconozcan a Yeshúa como **Kjatán damin** y reconozcan el pacto de la circuncisión, en la carta a los colosenses dice que fuimos circuncidados en la circuncisión de Yeshúa; así que la iglesia cristiana debe aceptar el pacto de la circuncisión, que acepte el pacto dado a Abraham para que en el momento en que así suceda, sea eficaz la salvación del Mashiaj, para poder estar listos al llamamiento de la salida en el segundo éxodo;

Éxodo 4:27 Y YHVH dijo a Aarón: Ve a recibir a Moisés al desierto. Y él fue, y lo encontró en el monte de Dios, y le besó. **28** Entonces contó Moisés a Aarón todas las palabras de YHVH que le enviaba, y todas las señales que le había dado. **29** Y fueron Moisés y Aarón, y reunieron a todos los ancianos de los hijos de Israel. **30** Y habló Aarón acerca de todas las cosas que YHVH había dicho a Moisés, e hizo las señales delante de los ojos del pueblo. **31** Y el pueblo creyó; y oyendo que YHVH había visitado a los hijos de Israel, y que había visto su aflicción, se inclinaron y adoraron.

Y así como termina este capítulo es como quiero invitarlos a terminar que nos inclinemos y adoremos al Eterno. Gracias Señor Bendito, porque desde el trono de majestad viste la aflicción de tu pueblo en Egipto y hoy has visto la aflicción de tu pueblo disperso entre las naciones; escuchaste el clamor de la amargura de la esclavitud causada por faraón y has escuchado el clamor de los cautivos que se encuentran en la Babilonia de éste siglo; antes como ahora, conoces

los corazones que anhelan con desesperación tu redención, ¡oh bendito Salvador ten misericordia! Más haz descendido de tu gloria para libertar, para redimir, para dar vida a los que estábamos muertos y fuera del pacto.

Precioso Yeshúa, como ovejas te seguimos los que hemos oído tu dulce voz y hemos entendido que somos circuncidados en tu circuncisión, porque para nosotros, esposo de sangre eres tú, por siempre, por pacto perpetuo y por tus méritos, amado cordero de Dios... ¡AMÉN!

Judaismo Mesianico / יהודים משיחיים

Copyright © 2011-2013 por **José Martínez**. Invitamos a nuestros lectores a visitar y recomendar nuestro sitio, www.casadeconsolacion.mex.tl y también nuestro canal de YouTube <http://www.youtube.com/user/jos1mar1?feature=mhee> donde hay muchos artículos, videos, películas, estudios y parashót gratuitas. **Todos los derechos de autor reservados. Prohibida la reproducción, venta o la colocación en Internet, sin permiso escrito del autor.** Toda colocación en Internet, reproducción en forma impresa, o enseñanza oral de este estudio, debe conservar y/o mencionar el nombre del autor y demás datos identificatorios. Los que violen este derecho de autor serán tratados por Elohim. Si usted desea suscribirse o des-suscribirse automáticamente a la parashá y estudios semanales, escriba su email en casadeconsolacion@hotmail.com ;Muchas gracias!